

第11号
平成24年3月1日

みのり

生きる力
表現する力
育ち合う力

「二もとの 梅に遅速を 愛すかな」

早春の候 保護者の皆様を始め、花ノ木医療福祉センターの皆様、地域の皆様におかれましては、益々御健勝のこととお喜び申し上げます。平素は本校教育の推進につきまして、何かと御理解と御支援をいただき、心から厚く御礼を申し上げます。

さて、3月に入り寒さも和らぎつつ、ようやく春めいてまいりました。

我が家の庭にも朝からヒヨドリなどの野鳥がさえずり、梅の木の枝にも白やピンクの花の蕾がふくらみ始め、春の訪れを告げています。



毎年、春を迎えるこの時期に、野鳥のさえずりを聞き、梅の花が開花していく一連の様を観ながら、江戸時代の画家としても知られている与謝蕪村の一句「二もとの 梅に遅速を 愛すかな」を想い出します。

そして、何度もこの句を味わいながら、育っていく一人一人の子どもたちの姿と重ねて、それぞれの子どもに励みになる言葉を毎年送っています。

この俳句は、与謝の蕪村が梅の花の様を観ながら、一斉に開花する桜と比べ、咲き急がず寒さに耐えながら、一枝に咲く花も一輪、また一輪と時期をずらしながら開花させていく梅の様に感動して詠んだ作品です。蕪村は、人間の一生を梅の花にたとえ、遅い速いはあっても、人それぞれに個性豊かな花を咲かせていることに、愛おしく思う気持ちを込め、短い詞を巧みに使って表現しました。

この句のように本校の児童一人一人が咲かす花は、早咲きも在れ、遅咲きも在れ、それぞれ自分らしく個性豊かに咲き誇って欲しいと願っているところです。

春3月ではありますが、まだまだ余寒が残る日があると思います。どうか皆様の御健康に御自愛いただきまして、今後とも皆様の暖かい御理解と御支援を賜りますようお願い申し上げます。

副校長 近藤 篤

（2月の学習活動より）

（A君）

1月末の登校再開から、A君はずっと元気に登校・学習ができています。2月は、からだの活動を中心にした『鬼ヶ島へ行こう！』と、Bちゃん・お母さんにいただいたバレンタインチョコのお返しのパレヰント作りに取り組んできました。迫力の赤鬼に出会うと、A君は超びっくり眼！気になって、顔と目を赤鬼の見える方向に右へ左へ！「鬼ヶ島ランドへ行きたいか？」という誘い文句に、毎回思わずパッチリ眼で返事してしまっ！？いざ出発！！道中でBちゃんと一緒に鬼を勇敢に玉や剣で倒してから、急流滑りを楽しみました。次に黄鬼が誘いに来た「鬼ヶ島シー」では、ゆったりブランコに乗って、色々な揺れ（縦、横、8の字、回転）と景色を満喫！水仙や桃・チューリップ等季節の本物のお花に触れながら、お花のアプリケ作りにも楽しく取り組みました。この安定した体調で、今年度を楽しく元気にしめくくってもらいたいと思っています。

（担任：平田）



（Bさん）

「分校での2回目の誕生日 8歳になりました」
2月7日のお誕生会には、A君と分校職員が一同に会しました。そして、平日なので御家族を代表して、おじいちゃんおばあちゃんが来て下さり、皆でBさんの成長をお祝いしました。

ケーキ作りは、二人とも興味津々の表情で取り組んでいました。Bさんがイチゴやキウイを切り、生クリームを塗りました。包丁を持つ手は、リラックスし、やる気満々。甘い香りに視線も手元にいていました。A君は生クリームを絞ってきれいに仕上げてくださいました。何度も絞って、仕上がる大きな目で出来あがりを確認していました。お父さんやお姉ちゃんからの手紙を読んで聞かせてあげると、じーっと聴き入っていた様子が印象的でした。おじいちゃんおばあちゃんからは、プレゼントを頂き、思い出深い一日となりました。

（担任：里見）



日曜参観 ありがとうございます!!

去る2月26日(日)に本年度最終となる「日曜参観」を行いました。
午前10時から「自立活動」を自立活動室で見ただいた後、午前10時30分から「朝の会」を行い、歌を歌ったり、声かけをしながら出席を確認し、今日の活動やめあてを確かめ合いました。

その後、全員でプレイルームにセットしてある「鬼ヶ島ランド」に移動し、「急流すべり」に挑戦しました。

また、午前11時からアンアンの教室で「1年のまとめの会」を行い、記録写真のスライドを鑑賞しながら本年度の学習のあしあとを振り返り、子どもたちの成長をご家族と共に確かめ合うことができました。

早朝よりのご参観、誠にありがとうございました。



「鬼ヶ島ランド」の鬼退治



「1年のまとめの会」

平成23年度PTA年度末総会が終わりました!!

2月26日(日)の「日曜参観」終了後、アンアンの教室で本年度の年度末PTA総会が行われました。

今年度の活動は、児童・生徒数の減少、会員数の不足等により、平成20年度から3年間休会となっていた亀岡分校PTA活動が8月21日(日)から再会し、子どもたちの教育活動の支援と会員相互の親睦等が図られてきました。

総会では、校内事業と分校秋祭や芸術鑑賞会など参観日に実施された学校行事等が承認されました。

来年度は課題としてあげられた活動費(会費)を検討しながら、本年度の体制を維持していくことが確認されました。



～亀岡警察署生活安全課のご指導をいただき、不審者侵入想定訓練を行いました!!～

去る2月8日(水)午後1時30分から、亀岡警察署生活安全課の3名の皆様のご指導とご協力のもとに不審者侵入を想定し、本年度第3回目の避難訓練を実施しました。

今回の取組は、平日の授業が行われている時間帯に、正門の門扉から管理棟2階玄関の扉を開け、校舎内に不審な男が侵入したという想定で職員訓練を行いました。この訓練では、亀岡警察の方に不審者になっていただき、不審な行動や動きをとってもらったり、職員が声かけや不審者確認、身柄の隔離、緊急通報ブザーでの府警本部110番通報、児童2名の花ノ木医療福祉センターへの避難等、緊迫した訓練となりました。

また、訓練終了後、警察の担当の方から講評をいただくと共に、引き続き不審者侵入についての研修会を開催し、防御等の実技を指導していただきました。

お忙しい中、ご指導いただきました警察の皆様には厚くお礼申し上げます。



不審者に対応する指導



防御方法等の実技研修

平成24年3～4月の主な行事予定

【3月】

- 3月 1日(木) 安全点検日
- 3月 6日(火) 学校評議員会(本校)
- 3月 8日(木) センター学校連絡会

- 3月19日(月) 修了式
- 3月20日(火) ～春季休業開始

【4月】

- 4月 9日(月) 着任式
- 第1学期始業式

